
Ata da 11ª Sessão Ordinária da 3ª Sessão Legislativa, da 13ª Legislatura da Câmara Municipal de Barra 

do Turvo, realizada aos 12 de agosto de 2019. 

 

Aos doze (12) dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezenove (2019), a Câmara Municipal de Barra 

do Turvo realizou em sua Casa Legislativa, localizada à Rua Vereador Firmino Pedroso dos Santos, n. 

440, Bairro Boa Esperança, a sua 11ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 13ª Legislatura, sob 

a Presidência do Vereador Cícero de Moura Neto e secretariada pelo Vereador Davison Jesse Rodrigues 

Bicas, Primeiro Secretário, e pelo Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos, Segundo Secretário. As 18 

horas e 30 minutos (dezoito horas e trinta minutos), presentes os Vereadores e Vereadora: Alcidio 

Bonrruque, Cicero de Moura Neto, David Ursulino de Moura, Davison Jesse Rodrigues Bicas, Elcio Silva 

Reis, Fatima Medeiros de Souza Amorim, João Martins Prestes, Jose Sandro Rodrigues do Nascimento e 

Luiz Mendes Cardoso dos Santos, havendo, portanto, número legal, o Senhor Presidente da Sessão 

declarou abertos os trabalhos. Dando início aos trabalhos foi colocada à disposição de todos os edis, cópia 

das seguintes Atas: Ata da 10ª Sessão Ordinária da 3ª Sessão Legislativa, da 13ª Legislatura da Câmara 

Municipal de Barra do Turvo, realizada aos 24 de junho de 2019, para discussão e votação nos termos do 

Artigo 114, § 4º do Regimento Interno. Discutida e votada, foi aprovada por unanimidade. O Presidente da 

Sessão determinou ao Primeiro Secretário a leitura das seguintes Matérias do Expediente: I - Do Executivo 

Municipal: 01 – Oficio n. 089/2019 – Encaminhando Projeto de Lei n. 018/2019 de 24 de junho de 2019 

que “Dispões sobre alteração da Lei Municipal 480 de 03 de setembro de 2014 e dá outras providências”, 

02 - Oficio n. 091/2019 – Encaminhando Projeto de Lei n. 019/2019 de 25 de junho de 2019 que “Altera 

texto normativo da Lei Municipal n. 579 de 29 de dezembro de 2017 e dá outras providências”, 03 – Oficio 

n. 096/2019 da Secretaria Municipal de Administração Geral em resposta ao Oficio n. 036/2019 do 

Vereador David Ursulino de Moura, 04 - Oficio n. 079/2019 da Secretaria Municipal de Administração Geral 

em resposta ao Oficio n.013/2019 do Vereador Alcídio Bonrruque, 05 - Ofício n. 006/2019 do Conselho 

Municipal de Turismo – solicitando indicação de funcionário deste Legislativo para compor o Conselho 

Gestor do Fundo Municipal de Turismo, 06 – Ofício n. 041/2019 da Secretaria Municipal de Obras e 

Serviços Municipais em resposta ao Oficio n. 29/2019 dos Vereadores João Martins Prestes e Elcio Silva 

Reis, 07 – Oficio n. 046/2019 da Secretaria Municipal de Obras e Serviços Municipais em resposta as 

indicações de n. 032/2019,033/2019 e 034/2019, 08 – Oficio n. 045/2019 da Secretaria Municipal de Obras 

e Serviços Municipais em resposta ao Oficio n. 007/2019 do Vereador João Martins Prestes, 09 – Oficio n. 

044/2019 da Secretaria Municipal de Obras e Serviços Municipais em resposta ao Oficio n. 008/2019 do 

Vereador João Martins Prestes, 10 - Oficio n. 043/2019 da Secretaria Municipal de Obras e Serviços 

Municipais em resposta ao Oficio n. 02/2019 de autoria dos Vereadores desta Casa, 11 – Ofício n. 

042/2019 da Secretaria Municipal de Obras e Serviços Municipais em resposta ao Oficio n. 009/2019 dos 

Vereadores João Martins Prestes e Elcio Silva Reis, 12 - Oficio n. 047/2019 da Secretaria Municipal de 

Obras e Serviços Municipais em resposta as indicações de n. 035/2019,036/2019 e 037/2019, 13 – Ofício 

n. 048/2019 da Secretaria Municipal de Obras e Serviços Municipais em resposta a indicação de n. 

031/2019, 14 - Ofício n. 049/2019 da Secretaria Municipal de Obras e Serviços Municipais em resposta as 

indicações de n. 012/2019, 013/2019 e 014/2019, 15 – Ofício n. 050/2019 da Secretaria Municipal de 

Obras e Serviços Municipais em resposta as indicações de n. 027/2019, 028/2019, 029/2019 e 30/2019, 

16 – Ofício n. 017/2019 da Secretaria Municipal de Administração Geral encaminhando Balancetes da 

Receita e Despesa referente ao mês de junho. O Presidente informou ao Nobres Edis que os balancetes 

do Executivo Municipal se encontram a disposição dos interessados para consulta. O Primeiro Secretário 

deu continuidade a leitura das matérias do Expediente. 17 - Ofício n. 018/2019 do Setor contábil da 

Prefeitura Municipal de Barra do Turvo encaminhando Receita Corrente Líquida e Receita Tributária 

referentes ao Periodo de arrecadação Janeiro a Junho, 18 – Ofício n. 111/2019 da Secretaria Municipal de 

Administração Geral – encaminha Projeto de Lei n. 20/2019 de 01 de Agosto de 2019 que Dispõe Sobre a 

Alteração dos Anexos III, IV e VI Da Lei Municipal n. 598, de 29 de Dezembro de 2017 e Dá Outras 

Providências, 19 – Ofício n. 112/2019 da Secretaria Municipal de Administração Geral – encaminha 

Projeto de Lei n. 21/2019 de 01 de agosto de 2019 que “Cria A Ouvidoria-Geral do Município de Barra do 

Turvo e Dá Providências”, 20 – Ofício n. 113/2019 da Secretaria Municipal de Administração Geral – 

encaminha Projeto de Lei n. 23 de 06 de agosto de 2019 que “Dispõe sobre a criação do cargo em 

comissão de Assessor Executivo em nível superior no quadro de funcionários da Prefeitura Municipal de 



Barra do Turvo e dá outras providências”, 21 – Projeto de Lei n. 23, de 06 de agosto de 2019 que “Autoriza 

a Procuradoria Geral do Município a Não Ajuizar Ações ou Execuções Fiscais de Débitos de pequeno 

valor, de natureza tributária e não tributária. II – Do Legislativo Municipal: 01 - Requerimento de autoria do 

Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos - justificando sua ausência na 10ª Sessão Ordinária e 

solicitando acolhimento do pedido e autorização de justificação. O Presidente informou aos Nobres Edis 

que o requerimento será discutido e votado na Ordem do Dia. O Primeiro Secretário deu continuidade a 

leitura das matérias do Expediente. 02 - Balancetes da Receita e da Despesa do Legislativo Municipal 

relativos ao mês de junho de 2019. O presidente informou aos Nobres Edis que os balancetes do 

Legislativo Municipal se encontram a disposição dos interessados para consulta. O Primeiro Secretário 

deu continuidade a leitura das matérias do Expediente. 03 – Indicações - de autoria do Vereador Elcio 

Silva Reis: Indicação n. 038 sobre a necessidade de que seja regularizado o serviço de transporte de 

passageiros em nossa cidade, diante da necessidade de locomoção urbana e rural, reivindicações de 

muitos moradores da cidade, Indicação n. 039 sobre a necessidade de determinar ao setor 

correspondente, que realize os serviços de manutenção da estrada do bairro Rio Vermelho, estrada mais 

conhecida como estrada dos Belemer, Indicação n. 040 sobre a necessidade de determinar ao setor 

correspondente, que realize os serviços de manutenção e saída de água da estrada Serra da Bironha, 

Indicação n. 041 sobre a necessidade de determinar ao setor correspondente, que realize os serviços de 

manilhamento urgente da estrada Serra da Bironha, perto da fazenda do Sr Volpato. III – De Terceiros: 01 

– Oficio n. 315/2019 da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo em resposta ao Oficio n. 02/2019 

de autoria do Vereador David Ursulino de Moura, 02 – Ofício n. 514/2019 do Departamento de Estradas e 

Rodagens em resposta ao Ofício n. 061/2019 do Vereador Elcio Silva Reis, 03 – Oficio Circular n.014/2019 

da Associação Brasileira de Servidores Municipais – convite para o Congresso Brasileiro de Servidores de 

Câmaras Municipais e Congresso Nacional de Vereadores a ser realizado nos dias 23 a 27 de julho em 

Ponta Verde- Maceió, 04 – Ofício n. 919/2019 da Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente em 

resposta ao Ofício n. 052/2019 dos Vereadores Elcio Silva Reis, Alcídio Bonrruque, David Ursulino de 

Moura e João Martins Prestes, 05 – Ofício n. 035/2019 da Fundação Florestal em resposta ao Ofício n. 

035/2019 do Vereador David Ursulino de Moura. Nada mais havendo a tratar na fase do Expediente, 

transcorrido o intervalo regimental nos termos do Artigo 124, do Regimento Interno, passou-se à Ordem do 

Dia que constou da seguinte pauta: 01 - O Projeto de Lei n. 017 de 11 de junho de 2019 que “Altera o 

Anexo III da Lei Municipal n. 598 de 29 de dezembro de 2017 e Dá Outras Providências”, 02 - O 

Requerimento de Justificativa de falta do Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos - justificando sua 

ausência na 10ª Sessão Ordinária e solicitando acolhimento do pedido e autorização de justificação. 

Iniciando os trabalhos, o Presidente da Sessão, Vereador Cícero de Moura Neto determinou a leitura da 

pauta da Ordem do Dia, o que foi feito pelo Primeiro Secretário. O Presidente da Sessão colocou em 

discussão o objeto do item 01 da Ordem do Dia - Projeto de Lei n. 017. Ninguém solicitou o uso da 

palavra. Após discussão, o Presidente da Sessão Vereador Cícero de Moura Neto, colocou o Projeto de 

Lei n. 017/2019 em votação sendo aprovado por unanimidade de votos. Em seguida o Presidente da 

Sessão colocou em discussão o objeto do item 02 da Ordem do Dia - Requerimento de Justificativa de 

falta do Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos. Ninguém solicitou o uso da palavra. Após discussão, 

o Presidente da Sessão Vereador Cícero de Moura Neto, colocou o Requerimento de Justificativa de falta 

do Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos em votação sendo aprovado por unanimidade de votos. 

Não havendo outras matérias para a Ordem do Dia o Presidente da Sessão declarou aberto o uso da 

Tribuna aos Vereadores inscritos regimentalmente. Usou da palavra o Vereador David Ursulino de Moura 

falando sobre o retorno dos trabalhos legislativos após o período de recesso. Falou ainda sobre a Festa 

tradicional da cidade que está próxima de acontecer e a necessidade de realizar a manutenção das 

estradas, principalmente na ponte localizada no Bairro Ribeirão Bonito, tendo em vista que nesses dias de 

festas muitos bebem e acabam por descuido causando acidentes. Em seguida fez uso da palavra o 

Vereador Davison Jesse Rodrigues Bicas falando do seu retorno as atividades após um período de três 

meses afastado para tratamento médico, ressaltou que nesse período foi muito bem atendido tanto na 

questão de profissionais que o atenderam quanto na sua medicação. Fez um agradecimento aos 

profissionais da saúde, em especial a Enfermeira Malu que o acompanhou neste período com muita 

dedicação. Falou sobre a Festa do Lavrador e fez um convite para que a população venha participar das 

sessões da Câmara, tendo em vista que muitas são as críticas recebidas. Dando sequência fez uso da 



palavra o Vereador Elcio Silva Reis falando sobre as respostas as Indicações e Ofícios expedidos por este 

Legislativo. Falou ainda sobre as suas viagens representando o Legislativo e o Município, citou a reunião 

do Meio Ambiente e a reunião dos Quilombos. Sobre a reunião sobre o MOJAC disse que a maioria das 

pessoas que lutavam pelo afastamento da área do parque foram retiradas e ainda foi solicitado um prazo 

de mais dois anos para concluir o Projeto. Agradeceu ao Deputado Alexandre Leite e seu Assessor 

Matheus que conseguiu marcas as reuniões em que ele participou. Falou ainda sobre o fato de não ter 

sido realizado nenhuma comemoração do Dia dos Pais e das Mães. Lamentou o ocorrido com o Sr. Altino 

e sua família e disse que se realmente houve alguma falha os responsáveis terão que pagar. Parabenizou 

a equipe que vem realizando a manutenção das estradas e agradeceu ao Deputado Milton Leite pela 

Emenda de R$ 150 mil, agradeceu também ao Deputado Vicentinho que esteve recentemente no 

Município e ao Claudio pela organização da Festa do Lavrador. Em seguida fez uso da palavra a 

Vereadora Fátima Medeiros de Souza Amorim dizendo que recebeu diversas respostas aos seus Ofícios e 

Indicações e que o trabalho está sendo realizado, porém com muita lentidão. Falou sobre a reunião na 

RDS Barreiros onde foi discutido as questões ambientais. Falou ainda sobre a situação das estradas nos 

Bairros Anhemas, disse que já solicitou o rolo compactador e cascalho para manutenção da mesma. 

Terminou sua fala relatando que nesta semana trouxe moradores dos Bairros Divisa, Rio Pardinho e Santa 

Marta pra reivindicar a falta de médicos na equipe que realiza o atendimento nesses mesmos bairros. O 

Presidente da Sessão Cicero de Moura Neto convocou os Senhores Vereadores e Senhora Vereadora 

para a próxima Sessão Ordinária a se realizar dia 26 de agosto do corrente, no horário regimental. Nada 

mais havendo a tratar, levantou-se a Sessão as 19 horas e 08 minutos (dezenove horas e oito minutos). E 

para constar, eu, Davison Jesse Rodrigues Bicas, Primeiro Secretário, determinei a lavratura da presente 

Ata, que depois de lida e aprovada, vai devidamente assinada.                                                                           


